



Recolectores de basura y aseo este jueves retoman sus servicios de recolección

GISELLA ABARCA
FOTOS HÉCTOR VARGAS- HERNÁN SILVA

Este miércoles 13 de noviembre, la comuna de Rancagua se despertó sin servicio de recolección de basura y aseo, debido al paro de los trabajadores de Recolección, Aseo y Medio Ambiente de Chile, agrupados en Fensitrambich.

La paralización responde a las complicaciones surgidas en el proceso de licitación del servicio de recolección de residuos domiciliarios, según explicó Miguel Sánchez, presidente de la federación. El problema habría comenzado, cuando la Municipalidad de Rancagua declara desiertas dos licitaciones públicas consecutivas para este servicio. Aunque una nueva licitación fue adjudicada a la empresa Veolia, la comunicación tardía habría complicado la importación de los equipos necesarios. Esto, a su vez, habría generado retrasos y objeciones de la Contraloría Regional de O'Higgins, que podrían obligar a convocar una tercera licitación.

"Este, es el tercer proceso de licitación, desde el 2021 que venimos tratando que hagan una licitación como corresponde. Está en Contraloría y no se ha resuelto todavía", añadió Dennis Catalán, presidente de los recolectores de Rancagua. Es por esta situación que "tomamos la decisión de paralizar. Después de varias reuniones con la alcaldía llegamos a esta medida, porque ya estamos muy preocupados de que no se ha resuelto el tema de la licitación. Estamos a

La jornada de este miércoles fue de reuniones entre dirigentes, empresa y municipio, lo que por la tarde llegó a buen puerto, indicó el alcalde de Rancagua, Emerson Avendaño.



La paralización responde a las complicaciones surgidas en el proceso de licitación del servicio de recolección de residuos domiciliarios.

punto de llegar al 3 de diciembre cuando debería terminar este contrato y tenemos esa incertidumbre que no se sabe nada respecto a nuestra continuidad laboral", indicó Catalán.

En esta línea, el presidente de los recolectores de Rancagua, expresó su preocupación por la incertidumbre laboral y la falta de estabilidad en el proceso para los más de 350 trabajadores que representa "Le estamos pidiendo al municipio que haya claridad, de qué se va a hacer al respecto, si el 3 de diciembre vamos a estar trabajando o no, o si va a haber otra empresa. Si llega otra empresa se nos pague los finiquitos, ese tipo de cosas".

Mientras que el dirigente nacional

lamentó las dificultades que enfrenta la comunidad con la falta de recolección de basura, señalando las precarias condiciones en que operan. "Los vecinos son testigos de los camiones en mal estado, que no han sido renovados y funcionan botando líquidos percolados en sus calles y de cómo nuestros trabajadores realizan sus labores con ropas recogidas de la basura", precisó Sánchez.

SE RETOMA EL SERVICIO

Poniendo sus puntos sobre la mesa, los representantes de los trabajadores junto al alcalde de Rancagua, Emerson Avendaño y representantes de la empresa tuvieron una extensa jornada de reuniones todo el martes, donde



Dennis Catalán, presidente de los recolectores de Rancagua.

Los trabajadores mantuvieron un paro debido a irregularidades y demoras en el proceso de licitación del servicio de residuos generando incertidumbre tanto para los trabajadores como para la comunidad.

pasadas las 18:00 horas hubo humo blanco para todas las partes. Así lo informó el alcalde de Rancagua, Emerson Avendaño "Hoy nos reunimos en dos oportunidades, tanto con los dirigentes, como con la empresa para saber qué demandaban y las soluciones para esto. Hay que recordar que el municipio de Rancagua ha estado al día en los pagos y también se va a poner al día mañana -jueves- en la totalidad de los bonos Subdere, por lo tanto, no comprendemos ni entendemos el por qué se llega a estas medidas que perjudica a gran parte de la población de Rancagua", dijo.

El edil recordó que este tema se arrastra ya hace varios años "Sabemos que esta administración ha tenido distintos desafíos, uno de ellos ha sido los procesos de licitación de la basura que se arrastra desde el año 2016 hasta la fecha con distintas dificultades, pese a eso, el municipio siempre ha estado abierto al diálogo y a la transparencia. Ayer-martes- nos enteramos que se había anunciado una paralización por parte de los recolectores de basura, paralización que no nos fue informada y que desde el primer momento estuvimos en intentos de comunicación con los dirigentes".

En esta línea, Avendaño recordó que siempre el diálogo es el camino "El diálogo siempre trae buenos frutos, es por eso que los trabajadores recolectores de basura el día de hoy - miércoles- ya van a iniciar sus trabajos tanto en el damero central como en la feria y el día de mañana- jueves- ya van a retomar sus funciones cotidianas".



Recolectores de basura y aseo este jueves retoman sus servicios de recolección.